

## **Nutzen Sie die Sommerferien für einen Kindergarten-Check**

Die Sommerferien stehen vor der Tür und viele Kindergärten während dieser Zeit oftmals leer. Eine gute Gelegenheit für dringend notwendige Renovierungsmaßnahmen. Überprüfen Sie gemeinsam mit Ihrem Träger, was tatsächlich unaufschiebbar ist, welche Arbeiten öffentlich ausgeschrieben werden müssen und welche eventuell gemeinsam mit Ihnen von den Eltern Ihrer Kindergartenkinder geleistet werden können.

**Tipp:** Besprechen Sie vorab, wer die Renovierungsarbeiten betreut (nicht immer sind alle Mitarbeiterinnen zur gleichen Zeit in Urlaub).

- Bitten Sie zu einem Elternabend. Tragen Sie offen und ehrlich die finanzielle Situation Ihres Kindergartens / des Trägers vor und weisen Sie auf den (vielleicht erbärmlichen?) Zustand hin, in dem sich Ihre Einrichtung befindet.
- Bitten Sie Eltern mit handwerklichem Geschick und dem Willen zur Mithilfe zu einem weiteren Gespräch, bei dem Sie die Einzelheiten und die genauen Termine für die notwendigen Sanierungsmaßnahmen festlegen. Eltern ohne handwerkliches Geschick könnten für die erforderlichen Materialien wie Farben z. B. einen finanziellen Beitrag leisten.
- Schlagen Sie als Termin die Zeit direkt nach Beginn der Sommerferien oder kurz vor Ferienende vor, denn kaum eine Familie ist die ganze Ferienzeit über verreist.

### **Wenn es so weit ist:**

- Halten Sie ausreichend Getränke und belegte Brötchen bereit.
- Bieten Sie Kinderbetreuung für die Kinder der mithelfenden Eltern an.
- Zum Abschluss der Renovierungstage laden Sie die Eltern und Kinder zu einem „Danke schön-Grillfest“ ein.

**Was dürfen Eltern tun und was nicht?** Ohne qualifizierte Ausbildung könnten zum Beispiel von Eltern folgende Arbeiten geleistet werden:

- Streichen von Türen, Fenstern, Rahmen, Wänden – innen und außen
- Sandkistensand auswechseln
- Hecken-, Büsche- und Baumpflege